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工作学习中一定要善始善终，只有总结才标志工作阶段性完
成或者彻底的终止。通过总结对工作学习进行回顾和分析，
从中找出经验和教训，引出规律性认识，以指导今后工作和
实践活动。那么，我们该怎么写总结呢？下面是小编带来的
优秀总结范文，希望大家能够喜欢!

活动总结会上的发言稿篇一

存在决定意识，思想是行为的先导。思想解放的程度，影响
着全行干部员工认识问题的角度、接受新事物的气度、推动
工作落实的力度，最终影响发展的质量和速度。每年一次的
大讨论都硕果累累，今年也不例外，大讨论结束了，接下来
就是要把这一系列的成果在我们的工作中进一步运用好，发
展好，进一步巩固好、深化好。

一是把大讨论形成的思想共识转化为工作的内在动力。在解
放思想大讨论活动中，我们紧紧围绕着20xx年的经营工作指
导思想和经营工作思路，广泛深入的开展了讨论，在三大能
力、质量效益、企业文化等意识上理清了思想，统一了认识，
形成了共识，可以说这些思想共识将成为我们今后的思想基
础和工作保证。这些思想共识既体现了我行持续稳健快速发
展的.现实需要，也是科学发展观的本质要求，这就要求我们
把在大讨论活动中形成的共识转化为今后工作的精神动力。

二是把大讨论中形成的思路和措施落实到具体工作实践中。
三个月的解放思想大讨论活动，全行干部员工围绕着风险管
控、执行力建设、客户管理、产品创新、企业文化、人才队
伍建设、服务能力、跨区域经营，特别是质量效益方面进行
了广泛深入的讨论，形成了一些思路和措施。这些成果不仅
要体现在书面的措施上，更要体现在我们的具体工作实践中。



我们在今后的工作中，就是要把这些思路和措施运用好、落
实好，体现在具体成效上。

三是把大讨论中兄弟单位提炼出来的好的思路和措施学习借
鉴好。在解放思想大讨论活动中，提炼了不少好的思路和措
施，这些思路和措施都有很强的现实意义，我们应该互相学
习，相互借鉴，使大讨论的成果真正能够惠及全行，我们也
会进一步关注这些思路和措施的实施，及时进行总结和推广，
从而不断提升全行的年度业绩。

同志们，解放思想是一个长期的过程，永无止境。昨天思想
解放获得的成绩不能代表今天思想的继续解放；今天思想解
放了，也不能保证明天思想还是解放的。我们要继续深入贯
彻落实十七届四中全会和中央经济工作会议精神，继续坚持
以科学发展观为指导，认清形势，把握机遇，不断的理清发
展思路、增强发展意识、更新发展观念、改善发展方式、消
除发展瓶颈、破解发展难题、凝聚发展合力，在年度的“质
量效益年“活动中，做出新的更大的贡献！

活动总结会上的发言稿篇二

同志们：

今年1月8日，我们在这里召开了全行支行中层及以上干部参
加的“解放思想抓机遇，把握形势促发展，提升质量增效
益”新一轮解放思想大讨论动员大会。到今天为止，已经历
时三个月的时间。在这三个月时间里，在全行广大干部员工
的共同努力，解放思想大讨论活动，取得了明显的成效，达
到了预期目的。今天，我们在这里召开解放思想大讨论总结
大会，就是要认真总结回顾解放思想大讨论活动的总体情况，
把解放思想的讨论活动激发出来的精神和力量凝聚到发展上
来，立发展之志、谋发展之策、鼓发展之劲、求发展之效，
使大讨论活动真正成为解放思想的过程、凝聚人心的过程、
鼓舞士气的过程、促进发展的过程。原计划济南、天津分行



和经区支行的发言改为书面发言，他们的经验都不错，很有
特色，值得借鉴。

根据会议的安排，下面我报告整个活动开展的三个方面的情
况：

活动总结会上的发言稿篇三

一是主题明确。这次大讨论的主题非常明确，就是“解放思
想抓机遇，把握形势促发展，提升质量增效益”。讨论中，
大家都把深入开展“质量效益年”活动，作为抓手，把年度
工作的指导思想和工作思路贯彻始终，主题鲜明。

二是措施得力。一是制定下发了详细的活动方案；二是行长
亲自动员讲话；三是分管行领导亲自进行的目标任务演示；
四是行领导深入基层参与指导大讨论活动；五是行领导亲自
授课；六是信息推动。大讨论期间，共编发“专题信息”三
期，分别刊登了天津分行、经区支行、崖头支行、营业部
等28家分、支行的讨论情况，有力推动了大讨论活动的有效
开展。

三是求真务实。在这次大讨论活动中，总行各部室以及各分、
支行都按照《方案》的要求，结合自身实际，创造性的安排
了讨论活动，效果很好。通过这次大讨论，全行干部员工做
到了思想上有震动，实践上有行动，工作上有推动，可以讲，
此次大讨论活动开展得有声势、有实效、有广度、有深度，
做到了求真务实、力戒了空谈，体现了针对性、实效性和创
造性。

活动总结会上的发言稿篇四

一是进一步解放了思想，提高了认识。在活动中，总行各部
室以及各分、支行都认真学习了《谭行长在解放思想大讨论
动员大会上的讲话》，深刻领会讲话精神，充分理解开展解



放思想大讨论的意义，认真分析当前的发展形势，每位干部
员工都围绕领导讲话中提出的创业激情不足的问题、工作标
准不高的问题、创新意识不强的问题、大局意识淡漠的问题
等为重点进行自我剖析、认真交流、深入讨论，积极查找存
在的不足以及思想根源的问题。在解放思想中统一了思想，
在统一思想中提高了认识，在提高认识中凝聚了合力，
为“质量效益年”的有效开展奠定了坚实的思想基础。

二是进一步明确了目标，领会了思路。通过大讨论，大家进
一步明确了目标。纷纷表示，站在新的起点，面对新形势、
新机遇和新任务，以新的思维、新的视野、新的举措加强和
改进我们的各项工作，始终保持不甘落后、奋勇争先的志气，
始终保持敢想敢干、敢为人先的气魄，始终保持艰苦创业、
埋头苦干的精神，在激烈的竞争中争取主动，在观念的更新
中进行突破，推动各项工作实现新发展。过大讨论，大家进
一步领会了年度工作思路。纷纷表示，坚持二级行的标准，
突出风险管控和执行力建设两个重点；做好客户关系管理、
业务产品创新，服务能力提升，人才队伍建设和跨区域经营
五项工作；全面提高发展质量和经营效益。

三是进一步明晰了措施，增强了信心。在大讨论活动中，各
部门、各分支行都围绕主题，结合各自工作实际，明晰了今
后的工作任务和措施。总行各部门通过对我行企业文化载体
建设的讨论，形成了《企业文化节日活动策划方案》，通过
对会议文化的梳理，形成了全行年度会议概览；济南分行把
解放思想与解决存在的问题、破解思想上的障碍和促进业务
发展相结合，把开展解放思想大讨论活动的成效体现在解决
实际问题上；天津分行开拓思路，转变观念，运用逆向思维，
创新方法，改变等客上门的守旧观念，开展了“携手前行，
合作双赢”的客户拜访活动；经区支行将各项考核指标量化，
塑造全新的工作机制，建设一流的团队，提供一流的服务，
争创一流的业绩，提出了打造学习型、创新型、规范型、服
务型、平安型、和谐型“六型”支行的新举措；等等。通过
大讨论活动，全行上下对我行持续稳健快速发展充满了信心。



活动总结会上的发言稿篇五

尊敬的各位领导、各位老师，亲爱的同学们：

大家下午好！

为期五天的实践活动就要结束了，如果将这几天的生活看成
是一篇动态的文章的话，那么我会给这篇文章起名为“沉甸
甸的实践”。来时，我们是背着沉甸甸的行李，怀着好奇而
又忐忑的心情。现在，我们就要离开了，我们的包裹里多了
许多沉甸甸的作品，我们的心里感受到了许多沉甸甸的爱，
甚至连我们的体重也因此变得“沉甸甸”了。

现在，我就来跟大家分享一下我沉甸甸的行李吧。

第一件行李是大文豪苏东坡送给我的——“横看成岭侧成峰，
远近高低各不同。不识学生真面目，只缘身在课本中”。五
天的封闭式管理让老师有机会和学生朝夕相处，在以往的课
堂之外，我们得到了更广阔的相处天地，从衣、食、住中对
学生有了更加全面的了解。有些同学看起来成绩普通，可是
整理起内务来可是又干净又利索。有的同学虽然平时表现得
大大咧咧的，但没有想到他居然拥有着一颗脆弱的心，晚上
躲在被窝里哭哭啼啼。有的同学看起来瘦瘦的，像个小麻杆
儿，吃起饭来可丝毫不比《红楼梦》里的刘姥姥逊色，真不
知道他这种“吃肉不长肉”的功夫是怎么炼成的。

第二件行李是大诗人杜甫送给我的——“却看学生愁何在，
无诗无书喜欲狂”。离开了传统的课堂，告别了枯燥的书面
作业，摆脱了父母的监管，在这里，同学们都忘掉了烦恼和
忧愁，开心的不得了。这里有他们感兴趣的课程，这里有他
们喜欢的老师，这里有他们喜爱的教学方式，这里有他们盼
望已久的生活方式……基地已经成为了孩子们的乐园。

第三件行李是“唐宋八大家”里的韩愈送给我的——弟子不



必不如师，师不必贤于弟子。在实践课程中，同学们的表现
令我们欣喜。你们揭开了中国结的神秘面纱，你们制作了漂
亮的衍纸画，你们能将一块块碎布变成一幅艺术作品，你们
可以突破思维限制不断创新，你们能用多米诺骨牌实现自己
的无限创意，你们能克服重重困难登上“金字塔”的`顶端，
你们能把自己亲手制作的航模掷向蓝天，同学们，你们放飞
的不仅仅是一个航模，而是一个希望，一个民族的梦想。

相比之下，老师有些惭愧，没能参与到你们的体验当中来，
不是因为老师不为所动，而是不敢，你们比老师勇敢，看着
你们的优秀，老师愿意做那个站在路边鼓掌的人，为你们的
成功喝彩。

提到了那么多慷慨解囊的古代圣贤，这最后一件行李却跟一
个特别的人物有关，想知道他是谁吗？我来提示，同学们来
猜。动画片里的——青青草原里的——一个大坏蛋——他就
是，没错，就是灰太狼。今天我们把灰太狼的那句经典台词
送给这五天在基地悉心照顾我们的所有老师们，好不好？大
家一起来——我一定会回来的！


